

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Puntos de suscripción.

En la Redacción, calle de Negrete, n.º 18.
Y en esta tipografía.
En Palma: Tipografía Católica.

Condición de la publicación.

Se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la Isla.
En provincias. 1.50 pesetas trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS.

Los suscriptores á 5 cént. por línea.
Los no suscriptores á 10 id.
Y las repeticiones á la mitad de precio.

Año X.

Ciudadela, miércoles 5 de Octubre de 1892.

Núm. 1.032.

SECCION RELIGIOSA.

Jueves 6.—San Bruno confesor y fundador.
Viernes 7.—PRIMER VIERNES DE MES.—
San Marcos papa y confesor.
Sábado 8.—San Simeon el Viejo y Santa Pelagia penitente.

Cultos.

Jueves 6.—La Misa y el oficio divino son de San Bruno confesor, con rito doble y color blanco.
En el Rosario continua la oracion de 40 horas esponsiéndose S. D. M. á las 5 y media y reservándose á las 7.

Viernes 7.—La Misa y oficio divino son de San Wenceslao mártir con rito semidoble y color encarnado, haciéndose conmemoracion de San Marcos papa y confesor y de los Santos Sergio y compañeros mártires.

En San Agustín á las 5 y media habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viernes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los nueve primeros viernes y consagran en tal día al corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 8.—La Misa y oficio divino son de Santa Brígida viuda, con rito doble y color blanco.
En S. Agustín al anochecer Felicitación Sabatina.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE.

La difusión de los Ejercicios espirituales entre los fieles.

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mi! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones obras y trabajos del presente dia. para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que por medio de los Ejercicios de San Ignacio reflorezca en todas las almas el espíritu de sólida piedad y la práctica de las más hermosas virtudes.

PROPÓSITO

Promover en sí y en otros la práctica de los santos Ejercicios de San Ignacio de Loyola, y orar por los ejercitantes.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela.

1.º Para que el Sacratísimo Corazon de Jesús establezca su reinado en los talleres y demás puestos de trabajo de esta ciudad.

2.º El cierre general de tiendas en los domingos y fiestas de precepto, al menos durante los divinos oficios de la mañana y tarde.

3.º Varias necesidades particulares.
Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre, y dias en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, San Francisco de Asís.

7-15, Santa Teresa.

PODREDUMBRE MASÓNICA.

Como jamás hemos temido, ni hoy tampoco tememos, á las sectas ni á los sectarios del masonismo, para dar una prueba de ello, vamos á sacar á la pú-

blica vergüenza la asquerosa podredumbre que les corroe.

Y sirva de preámbulo á nuestro artículo la consideracion de qué cuanto más católico es un pueblo, tanta mayor virilidad ostenta, tanto mayor es su energía, y que á medida que va perdiendo la fé, dejándose arrastrar de todo viento de doctrina, le vemos embrutecerse y convertirse en juguete de desordenadas pasiones y muy particularmente de la inmunda lascivia.

Héd ahí porque llamamos la atencion de nuestros lectores sobre la relacion íntima que tiene la lujuria con la masonería. Que aquella existe, no puede dudarse, porque es un hecho palpable, evidente, que donde hay logias la inmoralidad aumenta de un modo espantoso. Dígalo la Francia que, minada por las sectas, camina á la disolucion; dígalo Italia que, celebrando á Garibaldi como un héroe, se ha colocado á la altura de un mamarracho; y dígalo España, reducida á la flexibilidad más ignominiosa, desde que alberga masones.

Sin embargo, los españoles tenemos más esperanza que otras naciones, porque la fetidez masónica no ha podido tiznar las grandes muchedumbres católicas que luchan en nuestra patria contra Lucifer con energía indomable.

Hablando en general, en la masonería no hay caracteres: sus corifeos contaminados, corrompidos como están por el vicio, han perdido todo carácter incompatible con la brutalidad; porque el masonismo pervierte á los hombres y los sujeta al infernal Asmodeo.

Cási nos parece que estamos oyendo la horrenda gritería de los sectarios, y como vomitan sapos y culebras contra nuestro escrito, por más que se hallen interiormente convencidos de nuestra verdad y justicia, no pudiendo disimular su rabia satánica al ver que nos hemos propuesto poner de relieve su inmunda podredumbre. Pero como es siempre nuestra costumbre probar lo que decimos, vamos hoy á sacudirles el rostro con las mismas palabras de sus propios hh.:

El h. Rebold asegura que hay logias donde existe «un templo consagrado á Venus.»

El h. Carlo Fauvety afirma que «la masonería y la prostitucion trabajan en compañía como esclavos unidos con la misma cadena,» y dice tambien que «el templo masónico recuerda con bastante exactitud los templos de la antigua Babilonia consagrados á Venus.»

El autor no oculta la significacion de este párrafo; nosotros no queremos hacer su aplicacion por el respeto que nos merecen nuestros lectores.

El h. Pícolo con brutalidad mazziniana dejó escrito: «Hace muy poco reíase uno de nuestros amigos, algo filosóficamente, de nuestros proyectos, y me decía: «Para destruir el Catolicismo es preciso comenzar por suprimir á la mujer. «En cierto sentido el dicho del amigo es verdadero; empero, puesto que no podemos suprimir á la mujer corrompámosla.»

«El mejor puñal para herir á la Iglesia en el corazon es la corrupcion. ¡A trabajar, pues, hasta obtener el fin!»

Ya sabemos que no hay hereje sin mujer; pero ahora hemos aprendido ya que los masones reúnen sus harenes en logias y ritos verdaderamente brutales.

Leo Taxil que tiene sus motivos para conocer á fondo esta degradada é inmunda familia, ha dicho:

«Por lo que toca á los Ritos de adopcion, estos están en uso en las logias mixtas, donde se entregan adeptos y adeptas á la prostitucion; pues no me cansaré de repetirlo, la masonería no se contenta con las intrigas políticas; su principal fin es la desmoralizacion completa de la humanidad. No es solo una tenebrosa asociacion de pillastres, conquistadores del poder á ciencia y paciencia del pobre pueblo que, conociéndolos, los tolera; es tambien la hez de la raza humana, una cloaca de inmundicias, una llaga oculta y vergonzosa, una podredumbre devoradora formada y entretenida por los más infames vicios.»

«La masonería femenina; es preciso que se sepa, no es una institucion abandonada; al contrario, está más viva que

nunca y funciona en España como en Francia, para la desorganización de la familia y corrupción de las costumbres.»

Y más abajo añade el autor citado: «Bueno es que se sepa; la obra de corrupción masónica aumenta todos los días en sus secretos estragos, ensanchase de hora en hora como una mancha de aceite, extiende continuamente su horrible gangrena decorándola con el pomposo nombre de moral independiente. Y en todas parte se introduce la inmunda secta, y en todas partes procura, la muy hipócrita, buscar protección decidida.»

«Y los gobiernos que se muestran severos contra la prostitución de los tugurios, cierran sus ojos cuando se trata de la prostitución de las logias.»

«Hé aquí porqué es hora ya de que las gentes honradas estén en guardia lanzando el grito de alarma para defenderse contra el más terrible de todos los juegos.»

«¡Madres esconded á vuestras hijas que pasan los masones!»

Tal es la podredumbre masónica, y ¡ay de la sociedad! ¡ay de los pueblos! si no empuñamos las escobas, para barrer tanta inmundicia.—X.

UN EXÁMEN.

MAESTRO.—¿Qué es prensa liberal?

DISCÍPULO.—Toda publicación, periódica que, en impresos, artículos, noticias, sueltos, grabados, geroglíficos ú otra cualquiera manera de expresar el pensamiento, sostiene, propaga ó defiende, directa ó indirectamente las ideas doctrinas, principios ó sistemas llamados «liberales», conocidos ordinariamente con los nombres de «libertades modernas», «derechos del hombre» ú otros más ó menos expresivos.

M.—¿Cuál es el juicio de la Iglesia respecto á dicha materia?

D.—Consta *directamente*, entre otros muchos documentos, en la Encíclica *Mirari vos* de Gregorio XVI, que califica las ideas y principios liberales de «libertades de perdición» en multitud de Bulas y Breves doctrinales de Pío IX, que condena dichos principios con que se presentan en los diversos órdenes de la vida social y religiosa; y últimamente en los profundísimos documentos de León XIII que ponen de manifiesto la intrínseca maldad de aquellos, y el daño que ocasionan los que los extienden y popularizan.

M.—¿Qué se deduce del mencionado infalible juicio de la Iglesia?

D.—Que los principios y máximas liberales son los mismos del protestantismo, materialismo, naturalismo, paganismo, ateísmo, politeísmo, etc., etcétera aplicados al orden científico y al político-social en todas sus relaciones.

M.—¿Es lícito favorecer, prestar apoyo, propagar y auxiliar á la prensa liberal?

D.—De ninguna manera, pues sería prestar auxilio á lo malo, incurriendo en responsabilidad moral.

M.—¿Que conducta debe observarse con la prensa liberal?

D.—Perseguirla por todos los medios posibles y lícitos, desengañando á las gentes de los sofismas que cubre con su error, explicando la maldad intrínseca de sus máximas, demostrando como fomenta la corrupción de las costumbres y ocasiona la ruina temporal, espiritual y eterna, viniendo así á ser un terrible enemigo de la Iglesia, de Dios y de su Santa Religión.

M.—¿Qué deberá hacerse para llevar este convencimiento al ánimo de los fieles?

D.—Explicarles uno por uno los principios liberales con razonamientos sencillos y fáciles para que comprendan la maldad de sus máximas, y el gravísimo daño que ocasiona favorecer y auxiliar la propaganda de la prensa liberal.

M.—¿Cuál es el medio más poderoso con que cuenta la impiedad para sus fines?

D.—Hoy por hoy, la prensa liberal; y serán inútiles todos los esfuerzos que se hagan para separar al pueblo de los errores modernos, mientras no esté convencido de su maldad y los crea detestables y ruinosos para el cuerpo y para el alma.

M.—¿Qué resulta, en fin, de las precedentes contestaciones?

D.—Que ni conviene, ni se debe, ni se puede en conciencia favorecer á la prensa liberal, sin hacerse responsables ante Dios, ante la Iglesia y ante la razón.

Sobresaliente.

(De *La Integridad*.)

Noticias.

Halazgo bibliográfico.

Leemos en un periódico de Madrid.

«Es verdaderamente raro y digno de referirse lo sucedido hace pocos días á nuestro respetable amigo el doctísimo decano de periodistas católicos españoles. Siendo catedrático de la Universidad de Sevilla, allá por los años de 1846, escribió D. Leon Carbonero y Sol una *Gramática árabe*, que hubo de presentar al concurso de obras originales útiles para la enseñanza, convocado por el ministerio de Fomento.

Examinada por un Jurado competentísimo que hizo extraordinarios elogios de ella por la extensión, método y novedad con que el asunto estaba desarrollado, díjose que, por falta de recursos, el libro no podía imprimirse por cuenta del Gobierno. Reclamó entonces el Sr. Carbonero su obra, que formaba dos gruesos tomos de 282 y 222 páginas, respectivamente, en papel marquilla y muy bien encuadernados.

Todas las diligencias de nuestro amigo fueron inútiles; sin saber cómo, por arte de magia tal vez, los libros habían desaparecido de las dependencias oficiales, sin que bastaran medios humanos á descubrir su paradero. D. Leon tuvo que resignarse á perder de tan poco grata y gloriosa manera el fruto de sus investigaciones; el trabajo quizás de mayor mérito entre los muchos debidos á su laboriosidad é ilustración, pues hay que tener presente que acompañaba á la *Gramática* un tratado de aljama completamente nuevo, como que era descubrimiento afortunado del señor Carbonero.

Perdida, no ya toda esperanza, sino hasta el recuerdo de este deplorable suceso, ¡á los cuarenta y seis años! hace pocos días recibió el señor director de *La Cruz* atenta carta de un caballero, advirtiéndole que, en cierta librería vieja de las más lúfimas

que existen en esta Corte, acababa de ver en perfecto estado de conservación el libro de que se trata. No hay necesidad de decir la satisfacción que sentiría nuestro amigo; pero calcúlese su regocijo cuando se convenció por sí propio de que tenía en sus manos el texto original é inédito, tantos años perdido, y cuando logró recuperarlo gracias al abono de una cantidad doce veces mayor de lo que hubo de satisfacer, al comprarlo de lance, el librero de viejo.»

También es bueno hacer constar que el señor Carbonero y Sol, por sus opiniones políticas, fué declarado excedente de su cátedra de Sevilla y lo ha estado por veinticuatro años continuos: que aunque correspondiéndole por decretos ser reintegrado, su cátedra de Sevilla fue sacada á oposición, y que la *Gramática* á que se hace referencia en el suelto fué robada del Ministerio y ha aparecido á los pocos días de haberse decretado su jubilación.

¿No hay aquí algo misterioso que convendría depurar?

De todos modos damos nuestra más cordial enhorabuena al Sr. Carbonero, y nos felicitamos con él de que un trabajo de tanto mérito se haya salvado de una pérdida que lamentaba la escultura española.

Escriben de Porto Recamati al *Osservatore Romano*:

«Dejamos á la sabiduría de la Iglesia juzgar de un hecho que desde hace algun tiempo se verifica en este lugar. A 18 kilómetros de Roma, á un lado de Osimo y Castelfidardo, hay una iglesia rural, donde es venerada una imagen de Nuestra Señora de los Dolores. Hace algunos días se observa que esta imagen llora, y abre y cierra los ojos. Millares de gentes acuden diariamente á esta Iglesia, oran de rodillas durante muchas horas, y regresan á sus casas convencidas del prodigio. El 21 de Junio pasado fuí yo mismo á esta iglesia, y con otros muchos testigos presencié el siguiente milagro. Un niño de siete años sordo-mudo de nacimiento, fué conducido por su abuelo ante el altar de la Virgen. Pasados algunos momentos, el niño descendió del altar diciendo: «Papá, mamá» y hoy habla perfectamente.

Imposible es describir lo que pasa estos días en aquel santuario, y la devoción que allí se nota por la multitud que acude á implorar los auxilios de la Santísima Virgen.»

Y es que ¡va tan agusto con él!

El novelista Zola ha estado en Lourdes y ha pronunciado con sus ojos la curación de un sordo mudo de nacimiento, de una tísica en tercer grado, y de una enferma gravemente ulcerada cuyas úlceras quedaron curadas instantáneamente en la milagrosa piscina.

Y sin embargo el Sr. Zola aun pide pruebas.

Dios abra los ojos de este ciego y de todos los que padecen su tristísima enfermedad.

Dícese que entre los numerosos buques que han purgado y purgan cuarentena en el lazareto de Pedrosa (Santander) deben de hallarse próximos á terminarlas los vapores españoles *Miguel Sáez y Moratin*, que despues de ser admitidos indebidamente en el puerto de Pasajes sometiendoles á tres días de observación solamente, han sido despedidos á dicho lazareto para cumplir los diez días de cuarentena de ri-

gor que les pertenece. Este hecho del cual se ha ocupado la prensa; y por el que se ha suspendido de empleo y sueldo al director de Sanidad de Pasajes, es tanto más grave si se tiene en cuenta que uno de los citados vapores, el *Moratin*, hizo la descarga del género contumaz y dejó en dicho puerto varios tripulantes y pasajeros procedente todo de Londres. De modo, que mientras el citado vapor purgue la cuarentena de rigor, la carga contumaz y los individuos desembarcados han sido puestos en libertad.

La nación mejicana estará representada en las fiestas del centenario que se celebrarán en Octubre próximo, por el buque de guerra de aquel país *Zaragoza*, y el Gobierno de Viena ha ordenado venga un buque de guerra de su marina á Cádiz para acompañar en su viaje á Huelva á S. M. la Reina Regente.

El Excmo. señor Obispo de Bayona ha dirigido á los Párrocos de su diócesis una circular invitándoles á que remitan objetos á la Exposición Histórico Europea.

También el respetable Prelado francés expone la conveniencia de que, con motivo del Centenario del descubrimiento de América, el Clero y las Comunidades religiosas de ambos sexos dirijan felicitaciones á la regente, como muestras de simpatía á una nación tan católica como España.

El empleo de palomas mensajeras no es reciente, como generalmente se ha creído.

Los luchadores de los juegos olímpicos llevaban cada uno una paloma para soltarla en el momento de conseguir el triunfo y que fuera á participarlo á su patria.

Los romanos hacían lo propio en sus carreras de carros.

La primera vez que se aplicaron estas aves al arte de la guerra fué en el sitio de Módena, en el año 43, antes de la Era cristiana. Desde entonces se hizo uso de los aéreos correos en todas las plazas sitiadas, Jerusalén entre otras.

Actualmente pasa de tres millones el número de las palomas correos que hay en Europa y que están en disposición de surcar el espacio llevando ocultas las microscópicas misivas que el hombre les confía.

Muy bien merecido, si hemos de dar crédito al *Diario Mercantil*, de Barcelona:

«Ayer, aprovechando la ocasión en que algunos curiosos daban panecillos al elefante del Parque, un bárbaro le tiró un cigarro puro que entró en la boca del animal. Este pareció no darse por entendido; fuese al lago y se remojó la boca y cuando el autor de la *hazaña* estaba más distraído, el elefante le echó encima un chorro de agua que lo puso como nuevo. El hecho es rigurosamente histórico.

Han llegado á Barcelona las tres banderas de los batallones de los voluntarios catalanes que fueron á Cuba para combatir la insurrección. Dichas banderas fueron depositadas á su llegada en el palacio de la diputación provincial, que las entregará durante las próximas fiestas á los voluntarios supervivientes, quienes las llevarán procesionalmente al Museo de la Historia. Antes de este acto la Diputación entregará solemnemente en el Salón de San Jorge á dichos voluntarios, la medalla mandada acuñar en cumplimiento de la oferta que se

les hizo al embarcarse para ir á combatir en pró de la integridad de la patria. De los 3.600 voluntarios que componían los tres batallones sólo hay en la actualidad en aquella capital ciento ochenta y cinco.

El comandante del crucero *Isla de Luzón* ha sido autorizado por el Gobierno para ofrecer hasta 30 duros por el rescate de cada uno de los cautivos españoles que tienen en su poder los moros de Cabo Yubei. Un colega de la península observa que el Gobierno estima en 250 pesetas un español cautivo de los moros, y mañana le exigirá 1.300 para librarle del servicio militar. No es mucha la diferencia, que digamos.

El periodista Stanhope, redactor del *New York Herald* se hizo inocular con la vacuna anti-colérica del doctor Pasteur y para demostrar su eficacia se trasladó á Hamburgo donde ejecutó las siguientes barbaridades.

«He pasado la noche—dice—en el pabellón de coléricos del hospital, entre dos enfermos. Esta mañana me ha dicho el médico: ¡Cómo oleis á cólera! Vuestra suerte se decidirá hoy, toda vez que ayer bebisteis el agua del Elba, Apresúrome á telegrafiar, porque la enfermedad mata rápidamente á los atacados. Si muero, la vacuna es nula; si escapo con vida, teniendo los microbios en el intestino, según lo comprueba el olor que despide la vacuna Haffkne, el sistema Pasteur es útil. Continuando mis experiencias, he tocado los alimentos y me he metido las manos en la boca, después de haber manoseado á los coléricos. He bebido en el vaso de un atacado, y he dormido en el lecho aun caliente, en que acababa de fallecer otro, teniendo á uno y otro lado las camas de dos enfermos. No satisfecho con beber en la fuente del Elba, la he tomado directamente del río. Mi temperatura entonces era de 36.6. Comi, después de transportar un cadáver, en una tartera tenida en el bolsillo exterior del gabán, mientras cuidaba á los enfermos. Espero tranquilo el resultado de mis experiencias.»

El lunes de la semana pasada llegó la primera locomotora á Jerusalén: todos los habitantes de Jaffa estaban agrupados en los alrededores de la estación para contemplar la partida del primer tren. Los turcos y los árabes no pueden comprender que la locomotora corra por sí sola: un viejo judío les decía que el mismo Satanás estaba oculto allí dentro. Al ponerse el tren en movimiento, la locomotora lanzó en fuerte silbido y un grupo de árabes huyeron despavoridos gritando *Ma scha Allah*: que Allah nos proteja.

Entre los indultados en Francia con motivo de las fiestas del centenario de la república figuran Mr. Deaeon, el millonario americano que mató en un hotel de Cannes al amante de su mujer, y el exalcalde de Tolón, M. Fonroux, héroe del célebre proceso de los escándalos de Tolón.

Ha llegado á Madrid Mr. Curtis, delegado especial del Gobierno de los Estados Unidos para entregar las cartas á la regente invitándola á inaugurar la Exposición de Chicago.

El mismo Mr. Curtis trae también cartas para el duque de Veragna, como heredero más directo del insigne almirante.

La recepción para la entrega de las cartas á la regente se verificará el día 5 del actual.

En Salvatierra (Alava) ha habido una horrorosa tempestad, con desprendimiento de varias chispas eléctricas.

Una de ellas, que cuyó en las cercanías del pueblo de Muniaín, mató una pareja de bueyes que estaban unciendo á un carro; pero lo más notable del accidente fué que debajo del mismo carro, y para preservarse de la lluvia torrencial, se hallaban nueve personas, que salieron ilesas, pero con el susto grande que es de suponer.

Gacetilla.

Ayer despues de corregido por el Sr. Alcalde ingresó en el depósito municipal para sufrir arresto, un sugeto que en el día anterior insultó de palabra á un forastero, que se dedicaba á la venta de paños en la vía pública.

Los días 3, 4 y 5 del actual, los dependientes de la Alcaldía giraron varias inspecciones á los introductores y vendedores de leche, y encontrando algunas partidas de dicho líquido adulteradas les fueron decomisadas y multados los infractores. El público aplaude dichas medidas y desearía tambien verlas realizadas en lo tocante á los vinos y licores.

Estado de los matrimonios, nacimientos y defunciones acaecidas en esta ciudad durante el mes de Septiembre último:

MATRIMONIOS

Varones solteros 2
Hembras id. 2

NACIMIENTOS

Varones 16
Hembras 2

DEFUNCIONES

Solteros 3
Casados 8
Viudos 1

La Zona Militar de Palma publica una relacion nominal de los individuos pertenecientes á los reemplazos de 1879, 1880-81 y 82 cuyas licencias absolutas y fes de soltería obran en dicha Zona por no haberse podido entregar á los interesados.

Entre ellos figuran algunos de esta ciudad y son los siguientes:

1880

Juan Marqués Fedelich

1881

José Anglada Coll

Rafael Taitavull Vivó

Bartolomé Sintés Poniar

Pedro Bagur Quintana

Onofre Sureda Barber

Juan Moll Moll

Juan Cortés Piris
Sebastian Moll Sastre
1882

Juan Piris Gornes

Lo que se comunica para conocimiento de los interesados á fin de que puedan acudir á la referida Zona á recoger sus licencias absolutas.

Ayer principiaron á matar cerdos para el consumo público, vendiendo la carne á 65 céntimos de peseta la tercia.

Se ha impuesto por esta Alcaldía la multa de cinco pesetas á un vecino por infracción del artículo 82 de las Ordenanzas municipales y bando de policía.

El día primero del actual se hicieron cargo de las escuelas públicas de niñas á saber: la 1.ª instalada en la casa n.º 10 de la calle de Santa Clara D.ª Francisca Nieto Taltavull, y la segunda en la calle de S. Cristobal n.º 3 D.ª Maria de la Soledad Felany.

En la semana última llegó á Palma, S. A. el Archiduque de Austria Luis Salvador.

Leemos en El Noticiero Balear.

En el Molinar de levante y punto conocido por la cala den Rigo, se está ejerciendo hace ya días por varios trabajadores de aquellos contornos, una especie de pesca que destruye toda la cría. Consiste en echar una pasta con cierto ingrediente que atonta al pescado, y lo hace flotar sobre la superficie del mar, y después lo recogen, dejando el más pequeño, muerto sobre el agua. Conviendría que la autoridad enviase algún agente á aquel sitio, de ocho á nueve de la mañana y al mediodía, que son las horas en que se suele cometer este abuso.

Movimiento del Puerto.

Buques entrados.

Día 3.—De Alcudía, pailebot «Dolores», de 41 tods., pat. Francisco Riera, con 5 trips. y lastre.

Día 4.—De Barcelona, pailebot «Flor de mar», de 40 tods., pat. Miguel Roman, con 5 trips. 1 pas. y efectos.

De Barcelona, pailebot «Galatea», de 39 tods., pat. Sebastian Lluch, con 5 trips., 11 pas. y efectos.

Buques despachados.

Para Palma, pailebot «Margarita» de 23 tods. pat. Juan Femenías, con 3 trips. y efectos.

Para Soller, pailebot «Dolores», de 41 tods., pat. Francisco Riera, con 5 trips. y efectos.

Durante el pasado mes han entrado en este puerto 15 buques de 1.476 toneladas, con 137 tripulantes y 118 pasajeros y se han despachado igual número de 1.762 toneladas, con 161 tripulantes y 127 pasajeros.

Diccionario apologético de la fe católica

Que contiene las pruebas principales de la verdad e la Religión, y las respuestas á las objeciones sacadas de las ciencias humanas, por el Abate B. Jaughey con la colaboración de muchos sabios católicos, y traducido al castellano por varios literatos bajo la dirección del Ilmo. Sr. Dr. D. Joaquín Asensio Prelado doméstico de Su Santidad, Catedrático de Sagrada Escritura y Canónico Lectoral de la Catedral de Madrid.

Muéstrase en esta Apología en todo su esplendor el glorioso triunfo conseguido por la verdad católica en toda la línea de los errores con que la combaten sus enemigos, y al mismo tiempo muéstranse también las armas victoriosas que han usado los insignes apologistas, y que podrán usar con igual éxito todos los que deseen utilizarlas, aprovechándose de esta hermosa victoria. Dos tomos en folio, 30 pesetas.

ANUNCIOS.

ADMINISTRACION DE CONSUMOS.

Se pone en conocimiento del público, que las oficinas de dicha Administracion quedan establecidas desde el primero Octubre, en la calle de Santa Clara N.º 15.
El Arrendatario.—J. Canet.

CRÉDITO INDUSTRIAL MERCANTIL

Esta Sociedad pone en conocimiento de sus clientes y del público en general, haber trasladado sus oficinas á la calle de Santa Clara N.º 15.
El Vice-gerente.—J. Canet.

Arenilla negra

PARA SECAR LA ESCRITURA
Se encuentra en esta imprenta.

Tipografía Católica del Sagrado Corazon de Jesús,
á cargo de Rafael Massanet, Alcántara, 11.

UN OBSEQUIO VERDAD

que hacemos á nuestros suscritores y lectores

Urgentísimo
Magnífica prima }

EL VIGIA CATÓLICO

Deseando complacer hoy á sus suscritores y lectores ofreciéndoles un objeto que en verdad pueda decirse que es un verdadero regalo, esto es que supere á todos los que se han dado hasta el día, en baratura, elegancia y utilidad, tanto es así que estamos seguros que el primero que se pida y se reciba, hará que ni uno solo de nuestros suscritores y lectores dejen de pedirlo y se convencerán que es el mejor obsequio dado hasta el día, por lo que recibiremos el aplauso de todos. No se ha reparado en gastos, estando de acuerdo los más reputados pintores españoles, que para llevar á cabo nuestra obra, han tenido la paciencia de pintar uno por uno los espejos, con aquel afán de quedar bien á la vista de todos.
Y en efecto hoy ofrecemos á nuestros suscritores y lectores

EL ESPEJO PINTADO AL OLEO todo de cristal biselado

que mide 32 centímetros de alto por 20 de ancho y 7 milímetros de espesor, siendo biselado por un bisel de centímetro y medio, de hermosa luna clara y apareciendo en su superficie en bien trazadas líneas pintado al óleo en hermosos y finos colores, vistosas figuras japonesas, marinas, paisajes, magníficos pájaros y mariposas, etc., etc., consiguiéndose así el renir en un espejo pintado al óleo, todos los adelantos no conocidos hasta el día. Está cubierto por la parte de detrás por un respaldo de fina caoba pulimentada, con un pié adosado de la misma madera figurando la torre Eiffel. Puede ponerse sobre una mesa ó tocador ó colgado, sirviendo perfectamente de utilidad y ornato y muy digno de figurar en el mejor salon ó habitación de nuestros suscritores, pues en verdad se destaca de todos los vulgares espejos en uso.

El pié del respaldo se mete dentro del mismo y quitándose los cuatro clavos de cristal, puede llevarse en viajes ó mudanzas, consiguiendo así que de no sufra deterioro.

Cada espejo pesa tres kilos, siendo el cristal tan gordo que es difícil se rompa aunque se llevede un lado á otro en viajes y demás.

Hemos de hacer presente á nuestros suscritores y lectores que cada espejo pintado al óleo es de un valor real de 25 pesetas, y de ello estamos pronto á dar pruebas, pero habiéndose hecho cargo de su construcción una Junta Directiva de la Prensa Española, que no se mira el lucro y si tan solo fomentar y dar ocupación á la Industria Nacional y así mismo á nosotros de hacer un imposible en posible. Así pues hemos resuelto que nuestros suscritores y lectores, remitan tan solo la insignificante cantidad de Diez pesetas y por esta cantidad siempre que se acompañe el talon-orden, que se indica:

Vale hasta el día 20 Octubre 1892	10 pesetas	TALON-ORDEN NÚM. _____	CUIDADILLA.	ADMINISTRACION DE EL VIGIA CATÓLICO
		Vale por _____ ESPEJO PINTADO AL OLEO TODO DE CRISTAL BISELADO Dirigirse á los encargados en toda España SRES. SOLÍS Y COMPAÑIA Calle de Santa Ana núm. 22.—BARCELONA.		

ADVERTENCIA Y SEGURIDAD.—Nuestros suscritores y lectores, recibirán el espejo á los 4 ó 5 días de hecho si pedido, pues tenemos empeño de que lo reciban enseguida, para que veán que es un magnífico regalo por esa cantidad.

INSTRUCCIONES.—Cada suscriptor ó lector de nuestro periódico debe costar el Talon-orden y precisamente remitirlo á los Sres. Solís y C.ª, calle de Santa Ana, núm. 22, Barcelona, encargados de remitirlos por toda España, acompañando á la carta pedido Diez pesetas en letra de fácil cobro del Giro mútuo ó en sellos de correo (certificando la carta si se mandan sellos) y le será enviado franco de porte y libre de todo gasto. El espejo va montado y arreglado y embalado con un papel de seda y otros más resistentes y luego todo forrado de guata y todo esto dentro de una fuerte caja de madera bien gorda y las palabras frágil siendo imposible el romperse aunque se tire.

Poner bien claro el nombre, dirección, pueblo, estación, provincia, etc., para evitar equivocaciones en la remisión.